

L'uniforme de campagne anglais modèle 1902

Introduction

Dans mes descriptions d'exemples d'uniformes de l'armée britannique des années 1930 et 1940 - voir par exemple Uniformsplanche - English Field Uniforms, 1940-41 - le système d'uniforme utilisé avant l'introduction du Battledress est mentionné. J'ai donc jugé approprié de décrire ce système - Uniform Model 1902 - plus en détail.

Dans le magazine Military Modeling, il y avait une série d'articles en 1983-84 traitant des uniformes de l'armée britannique à travers les âges. L'auteur des articles était DSV Fosten et ils ont été illustrés par Bryan Fosten. Cet article est en partie basé sur des articles de cette série, dont sont également issues les illustrations.

Des exemples supplémentaires du modèle uniforme 1902 sont présentés dans la série de cartes à cigarettes Player's Territorial Army (cartes 27-30, 32-36 et 38-40).

Uniforme de campagne Modèle 1902

L'uniforme a été introduit en janvier 1902 - dans une version pour officier et une pour les autres membres du personnel. Tout au long de sa vie - qui a duré un peu plus de 60 ans - le système uniforme a subi des adaptations et des changements basés sur l'expérience, ainsi que sur les souhaits d'une apparence plus intelligente.

Planche 1 montre la version officier et Planche 2 l'uniforme pour les autres personnels.



Assiette 1

Le dessin de la veste d'uniforme montre l'uniforme d'officier porté par un sous-lieutenant, vers 1913. Sous l'uniforme était portée une chemise blanche dont le bord du col et les poignets sont visibles sur le dessin.

L'uniforme était à l'origine fabriqué avec des rabats d'épaule amovibles, avec des bordures colorées. En 1904, les rabats d'épaule ont été remplacés par un cordon tressé, et enfin en 1907, il a été remplacé par un rabat d'épaule cousu.

Les signes de degré consistaient à l'origine en une combinaison de six verticaux et d'une ornementation pointue autour de la manche. Le dessin suivant montre comment un capitaine était distingué.

Sous-lieutenant : Un gallon et une étoile.

Lieutenant: Un gallon et deux étoiles.

Capitaine: Deux gallons et trois étoiles.

Majeur: Trois gallons et un sou.

Lieutenant-colonel : Trois galions et une étoile et une couronne.

Colonel: Quatre gallons plus une étoile et deux couronnes.

Déjà en novembre 1902, cependant, ce système a été remplacé par un nouveau, qui a duré jusqu'en 1917 (officiellement). Les nouveaux signes de degré sont indiqués sur les autres dessins.

Dans les régiments écossais (Highland et Lowland), l'usure était légèrement différente et le dessin à côté de l'insigne du lieutenant montre un capitaine dans un régiment écossais.

En 1913, le col de l'uniforme a été changé et était maintenant porté ouvert avec une chemise et une cravate kaki. Une version miniature de l'insigne régimentaire était portée sur les miroirs du col; le dessin montre ce système en combinaison avec la manière de porter les insignes de diplôme introduite pendant la Première Guerre mondiale - sur les épaulettes. Dans cette édition, un classique parmi les uniformes d'officier et copié dans le monde entier.

Planche 2

Les sous-officiers et les soldats portaient un uniforme similaire, juste fait d'un matériau plus grossier. À l'origine, les épaulettes correspondaient à l'uniforme de l'officier. En 1907, des insignes en laiton ont été introduits qui étaient portés sur les rabats d'épaule (dessin en haut à droite) et les décrire est une étude majeure en soi. Sous la veste d'uniforme, les sous-officiers et l'équipage portaient une chemise bleu-gris, sans col.

Au début de la vie de l'uniforme, le nom abrégé du régiment était porté comme un insigne d'épaule, juste en dessous du rabat d'épaule - ici du Devonshire Regiment. Dans certains régiments, il était également courant que les bataillons individuels soient identifiés par un numéro porté sous l'insigne d'épaule.

Pendant la Première Guerre mondiale, les années de service du soldat étaient marquées à l'aide d'un certain nombre d'angles à droite

aisselles. Si le soldat avait servi hors d'Angleterre en 1914, il pourrait porter un angle rouge comme celui du bas. Chacun des angles bleus marque une année de service en dehors de l'Angleterre.

Sur l'avant-bras gauche, le soldat pouvait porter un ruban doré vertical, un pour chaque fois qu'il avait été blessé.

Les insignes de grade - représentés ici par les angles d'un sergent et la couronne d'un sergent-major - étaient portés respectivement sur la manche supérieure (sergents, caporaux et caporaux) et la manche inférieure (sous-officiers supérieurs).

En 1916, la veste d'uniforme est changée, les renforts d'épaules représentés ici et les rabats de poches disparaissent.

Développement ultérieur

Les uniformes aux couleurs plus vives, qui, avant la Première Guerre mondiale, étaient utilisés pour les défilés, etc. (Full Dress) n'a généralement pas été réédité après la guerre. Au lieu de cela, en 1924, ils ont choisi de changer la coupe du modèle uniforme 1902, de sorte qu'il ait une coupe plus ajustée et fixe. Chaque soldat avait deux uniformes - un plus ancien pour l'entraînement et l'exercice, et un nouveau pour la parade et la sortie.

L'uniforme a été remplacé par le Battledress, qui est apparu en 1937. Cependant, il n'est devenu courant en Europe qu'à partir de l'été, tandis que les unités stationnées en dehors de l'Angleterre, principalement au Moyen-Orient, ont continué à utiliser l'uniforme de 1902 pendant un certain temps.

Après la guerre, l'uniforme a continué à être utilisé par les unités montées, les musiques, la police militaire et par certains grades de sous-officiers des régiments de la garde.

Ce n'est qu'avec l'introduction d'un nouvel uniforme de service au début des années 1960 que le modèle uniforme 1902 est complètement tombé hors d'usage.

Couvre-chef

La planche 3 montre certains des couvre-chefs qui ont été portés pour ou en même temps que le modèle uniforme 1902.



En haut, vous pouvez voir un chapeau de campagne (chapeau en feutre), officiellement appelé chapeau de campagne, Army Pattern et un casque de troupe, Wolseley Pattern. Le chapeau de feutre a été introduit en 1900 en remplacement ou en alternative au casque militaire. La version illustrée du casque trope était couramment utilisée vers 1904. La casquette de champ évasée était portée à la fois pour Tropeuniform (en toile légère) et dans une certaine mesure pour Uniform 1902 comme alternative au chapeau de champ bleu foncé, Brodrick Cap , également introduit dans 1900 (voir Planche 4) .

La deuxième rangée montre le chapeau de champ (casquette) dans une version antérieure et ultérieure; le bouchon a été introduit en 1905. Vers la fin de 1914, il est devenu courant - dans des conditions de terrain - d'enlever l'anneau en fil d'acier qui donne à la piscine son bord fixe. Le but était d'obscurcir le profil pointu du chapeau.

La troisième rangée montre le chapeau de campagne qui est devenu courant vers la fin de 1914. Le numéro de l'officier était d'un design similaire mais plus "élégant". Le chapeau s'appelait populairement Gor'Blimey, ce qui signifie quelque chose comme les conserves du Parrain. L'apparence quelque peu "laxiste" a probablement poussé de nombreux sergents-majors et officiers à s'exclamer "Parrain, attention !", ou ce qui était pire, lorsqu'ils ont vu des soldats portant un si petit chapeau militaire. Il ne fait aucun doute que le chapeau a été pratique dans les conditions difficiles de la guerre des tranchées, et les oreillettes ont certainement été appréciées.

Les rangées quatre et cinq montrent le casque en acier. Le casque était destiné à protéger le soldat des effets des explosifs venant d'en haut ; il est apparu vers 1915-16 et était généralement utilisé au milieu de 1916. Le casque gauche dans la rangée quatre et le droit dans la rangée cinq montrent un premier modèle où la finition n'était pas encore aussi lisse qu'elle l'est devenue plus tard. Pendant la guerre, les couvertures en tissu sont devenues courantes; dans la version des officiers, ils étaient souvent sur mesure, tandis que ceux de l'équipage étaient souvent fabriqués à partir de toile de jute ou de sacs de sable. Des couvertures similaires sont redevenues courantes lorsque l'Angleterre est entrée en guerre en 1939, mais ont ensuite été remplacées par des filets obscurcissants (avec des mailles plus petites ou plus grandes). Le but de la couverture et des filets ultérieurs était d'obscurcir le profil du casque.



Le caporal du Cheshire Regiment, vers 1905, porte la soi-disant casquette Brodrick, introduite en novembre 1900. La casquette bleu foncé porte le nom du ministre de la Guerre W. St. JF

Brodrick. À l'avant de la casquette, au-dessus de l'insigne régimentaire, un insigne semi-circulaire en tissu aux couleurs régimentaires (ici chamois) était porté (à partir de 1904). Le chapeau n'était pas populaire auprès de ses porteurs et a été remplacé en 1905 par un bonnet de couleur kaki.

La ceinture en cuir blanc provient de l'uniforme de parade. Sur l'avant-bras droit se trouvent deux angles orientés vers le bas, chacun indiquant 2 à 5 ans de service non marqué (long service et bonne conduite).

Sources primaires

1. The Cut of Cloth par DSV Fosten, série d'articles dans Military Modelling, mai 1983 et mars et avril 1984.
2. Armée britannique de la Première Guerre mondiale par Stephen Bull, Brassey's History of Uniforms, Londres 1998, ISBN --85753-270-8.
3. Tenue de service 1902-1940 par Mike Chappel, No. 1 de la série Le soldat britannique au XXe siècle, Wessex Military Publishing, Hatherleigh/Devon 1987, ISBN 1-870498-00-3.